



Suben calificación de Playas de Rosarito

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS subió a “BBB+(mex)” desde “BBB(mex)” la calificación nacional de largo plazo del municipio de Playas de Rosarito, Baja California. La perspectiva crediticia se modificó a Estable de Positiva.

El incremento en la nota se fundamenta en la estabilidad en las métricas observadas de ahorro interno, endeudamiento y la liquidez mejor al cierre del 2017, y al avance de junio y julio del 2018 por la continuidad en las políticas de prudencia del gasto y liquidez y el dinamismo económico mejor.

“La calificación actual de Playas de Rosarito también plasma como fortalezas su nivel bajo de endeudamiento directo con perfil de largo plazo y características favorables; su nivel favorable de ingresos propios entre totales (2017: 41.5%), característica de destinos playa y su nivel bueno de bienestar social por su cercanía a Tijuana, Baja California” señala la agencia en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Las limitantes principales de la nota son la economía local centrada en el turismo, su desempeño financiero sensible a los ciclos económicos y las presiones estructurales del municipio en términos de gasto

operativo e inversión pública.

En el 2017 el indicador de apalancamiento de largo plazo se mantuvo en un nivel bajo al representar 0.44 veces los ingresos disponibles de la entidad. Al cierre del ejercicio el saldo de la deuda de largo plazo fue de 225.9 millones de pesos, mientras el servicio de la deuda representó 20.9% de su ahorro interno, en línea con la mediana del grupo de municipios calificados por Fitch (GMF) de 27.4 por ciento.

Respecto a la liquidez del municipio, la calificadora aprecia que se mantienen las mejoras observadas en la revisión anterior, así como el uso nulo de esquemas de financiamiento de corto plazo.

EFFECTIVO

Al finalizar el año pasado el efectivo y equivalentes totalizaron 99.3 millones de pesos (17.9% de los ingresos totales) y en julio del 2018, 171.6 millones.

“El mejor desempeño financiero de Playas de Rosarito también continuó mejorando la política de pago a proveedores con una equivalencia de 41 días de gasto primario al cierre del 2017, desde 49 días en el 2016 y 108 días en el 2015”, indica Fitch.

En los últimos tres ejercicios el ahorro interno promedió 18.7% de los ingresos operativos y en el 2017 se mantuvo en 19.5%, comparando favorablemente respecto a la mediana del GMF de 13.2 por ciento.

41.5

POR CIENTO

fue la relación de ingresos propios entre totales en el 2017 del municipio.

“Dado que el municipio es un destino playa, otra característica de sus finanzas son las presiones estructurales de gasto operativo y de inversión en infraestructura, para mantener el turismo. Para el 2018 Fitch estima que el municipio registrará un nivel de ahorro interno similar al observado en el 2017, considerando un gasto mayor en seguridad pública ante el incremento nacional y estatal de incidencia delictiva” se lee en el reporte.

estados@eleconomista.mx